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Челябинская область – промышленный регион. 
Однако, предприятия, находящиеся на одной 
производственной площадке, не знают, что 
производят их соседи за забором. Они покупают, и 
на поиск контрагентов тратятся огромные ресурсы, 
сырье и комплектующие со всей страны, и это 
далеко не всегда объективно выгодно. 

Например, на заводе «Кристалл» в 
Южноуральске выращивает искусственные 
кристаллы. Из этих кристаллов на следующих 
переделах делаются пьезокерамические элементы, 
которые используются практически во всех 
гаджетах: часы, сотовые телефоны, микроволновые 
печи т. д. Искусственные кристаллы из 

Южноуральска выращиваются и продаются в 98% на экспорт на 100 млн. рублей. 
Из этих кристаллов за рубежом, на последующем уровне передела, делается 
продукции примерно на 1 млрд. долларов.  

Другой пример, Михеевский горно-обогатительный комбинат расположен в 
Варненском районе. Его строительство стало крупнейшим проектом по добыче и 
обогащению медной руды на постсоветском пространстве, который был 
реализован в рекордно короткие сроки. 

Михеевское месторождение медно-порфировых руд входит в число 50 
крупнейших месторождений мира. Его запасы оцениваются в 629 млн. тонн руды. 
Мощность переработки руды на Михеевском ГОКе составляет до 27 млн. тонн в 
год. 

Еще одно значимое предприятие – Ракетно-космический центр в Миассе. 
Челябинская область граничит с Казахстаном, от нас до космодрома Байконур 
примерно 700 км. У ГРЦ один из проектов называется «Воздушный старт», когда 
готовая ракета Р-27 с нагрузкой в 200 кг выводится на низкую орбиту и запуск 
осуществляется с самолета. Самолет может взлетать с одного из трех 
аэродромов Челябинской области, двигаться в направлении Байконура и 
запускать любую полезную нагрузку массой до 200 кг на низкие орбиты.  

Если бы нам удалось на уровне региона собрать информацию – какие 
предприятия в чем нуждаются и что производят, мы бы получили информацию об 
уже покрытом платежеспособном спросе. Кто владеет этой информацией – 
владеет миром. И если мы к этой информации получим доступ, то сможем 
запускать инвестиционные проекты по строительству новых заводов и фабрик, 
изготавливающих те или иные компоненты, на которые уже есть гарантированный 
заказ. Весь вопрос в том, что мы не можем заставить частные предприятия 
делиться своей коммерческой информацией, хотя это в их же интересах. 

Есть еще одна важная тема, требующая модерации на федеральном уровне, 
– это избежание межрегиональной конкуренции, которая у нас особо остро стоит 
со Свердловской областью. Наши соседи пытаются создавать трамвайное 
производство, игнорируя наши компетенции. Но ведь мы с ними можем быть 
больше партнерами, если сумеем найти решение в русле межрегиональной 
кооперации, а не конкуренции, и это еще один множитель, который может 
увеличить наш ВРП от 2 до 10 раз.  



Не всякий проект нам полезен. Например, известный челябинский «Метран» 
считается высокотехнологичным, это собственность американской фирмы 
«Эмерсон», которые купили за копейки – 15 млн. долларов. Зарубежные 
собственники используют дешевую силу выпускников нашего Южно-Уральского 
госуниверситета, которые работают по ночам, потому что в это время в Америке 
день, и выполняют простейшие чертежные работы, интеллекта в этой работе 
минимум. Если бы этих инженеров забирали к себе в Америку, то платили бы им 
от 5000 долларов зарплаты. Если мы этого не понимаем и оцениваем такие 
инвестиции как высокотехнологичные, то мы демонстрируем свою отсталость с 
точки зрения цивилизационного развития. Нужно сделать так, чтобы 
импортозамещение, которое по факту существует, сопровождалось экспортным 
наступлением, чтобы наша продукция шла на мировые рынки.  

Важно понимать, что минпром никогда не будет дружественной, комфортной 
для бизнеса структурой. Никогда промышленник или предприниматель, придя в 
какое-нибудь министерство, не будет чувствовать себя там как в своей тарелке. 
Они из разных вселенных. А вот Центры бизнеса, деловые ассоциации – это как 
раз такие институты, где можно решить, как вопросы экономики, так и 
промышленные.  

Все формальные вопросы можно решить и в министерстве экономики, и в 
министерстве промышленности.  
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